
Niederschrift 
 
über die ordentliche Sitzung des Familien-, Schul- und Sportausschusses des Rates 
der Stadt Tecklenburg am Dienstag, 19. September 2017 
 
 
 
       Verhandelt : Tecklenburg, 19.09.2017 

17:00 Uhr, Kulturhaus 
 

Anwesend sind unter der Leitung des 
Ausschussvorsitzenden   Brüger, Christian 
 
Ratsfrau/Ratsherr:    Lipka, Dietbert 
      Löpmeier, Doris 
      Spellmeier, Marion    
      Weßelmann, Ralf 
      Harmel, Erich 
      Weßelmann, Ralf 
      Müller-Muthreich, Caroline 
      Friedrich, Egbert 
      Flegel, Hans-Wilhelm 
      Saatkamp, Marilies 
 
 
Sachkundige Bürger:   Mey, Katharina 

Rosenberg, Jörg 
Sundermann, Silke 
Hoge, Dominic 

 
 
Sachkundige Einwohner:   Siegers, Roland 
      Möritz, Andrea 
      Dr. Schuler, Odrun 
      Buck-Netkowski, Angelika 
 
als beratende Mitglieder:    Müller-Muthreich, Angela 
      Futterknecht, Evelyn 

Weßendorf, Susanne 
Dr. Peters, Werner 

 
 
 
 
     
Allg. Vertreter:    Herr Glunz 
Schriftführerin:    Frau Loj 
Berichterstatter:    Frau Lüke (Kreisjugendamt Steinfurt) 
 
 



Ausschussvorsitzender Brüger eröffnet die Sitzung des Familien-, Schul- und 
Sportausschusses um 17.00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden zur siebten 
Ausschusssitzung in der neuen Legislaturperiode und stellt die form- und 
fristgerechte Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit fest. TOP 4 wird von der 
Tagesordnung gestrichen. Herr Wienke ist leider erkrankt. Die Berichterstattung soll 
in der nächsten Sitzung nachgeholt werden. Alle nachfolgenden 
Tagesordnungspunkte rücken dementsprechend vor. Weitere Anmerkungen und 
Ergänzungen gibt es nicht. 
 
 
TOP 1 
 
Genehmigung der Niederschrift vom 16.05.2017 
Die Niederschrift wird genehmigt. 
 
Beschlussfassung: Einstimmig 
 
 
TOP 2 
 
Aktuelle Betreuungszahlen Kindertagesstätten 
Auf die Sitzungsvorlage  Nr. 091/2017 wird Bezug genommen 
 
 
Herr Lipka merkt an, dass es schön wäre, wenn den Ausschussmitgliedern auch 
Vergleichszahlen hierzu vorliegen würden, um hieraus Überbelegungen oder 
sonstige Besonderheiten herauslesen zu können. Herr Brüger erklärt, dass so eine 
Aufstellung über die tatsächlichen Belegungszahlen zum ersten Mal im 
Schulausschuss eingebracht wurde, sodass noch keine Vergleichszahlen vorliegen 
können. 
 
Beschluss: 
Der FSS nimmt Kenntnis. 
 
 
TOP 3 
 
Kindergartenbedarfsplanung 2018/2019 
Auf die Sitzungsvorlage Nr. 089/2017 wird Bezug genommen. 
 
Frau Lüke vom Kreisjugendamt stellt die Kindergartenbedarfsplanung für das 
Kindergartenjahr 2018/2019 vor. Im Ergebnis werden vier weitere Gruppen benötigt. 
Eine für den Sozialraum Tecklenburg/Ledde, die durch die DRK-Kita Waldwichtel und 
drei für Brochterbeck, die durch die neue Kita des CJD realisiert werden. Für Leeden 
sind keine Veränderungen erforderlich. Herr Lipka bedankt sich bei Frau Lüke für den 
gleichen Aufbau der Präsentation, sodass ein guter Vergleich mit den Zahlen aus 
dem letzten Jahr möglich ist. Er bittet allerdings darum, dass die Präsentation mit der 
Einladung zum Schulausschuss verschickt wird, damit die Ausschussmitglieder ein 
paar Tage vorher die Möglichkeit haben, sich intensiv mit den Zahlen 
auseinanderzusetzen. Herr Glunz erklärt, dass die Zahlen zunächst den Trägern 
vorgestellt werden, um eventuelle Fragen zu klären. In diesem Fall wurden die 



Zahlen erst einen Tag vor der Schulausschusssitzung den Trägern vorgestellt, 
sodass eine vorherige Übersendung an die Ausschussmitglieder nicht möglich war. 
Die Verwaltung sagt zu, zukünftig die Präsentation mit der Einladung an die 
Ausschussmitglieder zu verschicken, wenn es zeitlich machbar ist. 
 
Beschluss: 
Der FSS nimmt Kenntnis. 
 
 
 
TOP 4 
 
Schulsportplatz Grundschulstandort Leeden 
Auf die Sitzungsvorlage Nr. 094/2017 wird Bezug genommen. 
 
Herr Glunz erklärt, dass es noch eine weitere Überlegung der Stadt Tecklenburg für 
die Nutzung des Sportplatzes gibt. Aufgrund der sehr guten Resonanz aus Ledde, ist 
zu überlegen, ob der FSS empfehlen könnte das Sportgelände aufzugeben, um hier 
ein Soccerfeld zu errichten. Frau Löpmeier merkt an, dass ein Bewegungsangebot 
für die Grundschüler sehr wichtig ist und dass das Angebot an Aktivitäten möglichst 
hoch sein sollte. Sie möchte wissen, warum  die Errichtung eines Soccerfeldes 
besser ist und ob es eventuell kostengünstiger wäre. Herr Glunz erläutert, dass die 
Fläche nicht angemietet werden müsste und dass für die Errichtung eventuell 
Fördermaßnahmen zur Verfügung stehen würden. Herr Lipka möchte wissen, ob das 
Soccerfeld in Ledde tatsächlich so rege genutzt wird und wie  das Sportangebot  
momentan ohne den Sportplatz gestaltet wird. Frau Weßendorf berichtet, dass das 
Geld in diesem Bereich sinnvoll investiert wurde, da dieser Platz bei den Kindern 
sehr beliebt ist. Momentan werden die Kinder aus Leeden für den Sportunterricht im 
Freien mit dem Bus nach Tecklenburg transportiert. Wie oft der Sportplatz genutzt 
worden wäre, wenn er durchgehend gepflegt worden wäre, ist laut Frau Weßendorf 
schwer zu sagen, da dies u.a. von Faktoren wie dem Wetter oder dem aktuellen 
Lehrplan  abhängig ist. Sie merkt zusätzlich an, dass sich die Kinder auch in den 
Nachmittagsstunden eher auf dem Schulhof treffen, als auf dem Sportplatz. Herr 
Weßelmann bestätigt, dass die Kinder aus Ledde sich nun, seit der Errichtung des 
Soccerfeldes, nur noch dort treffen und nicht mehr auf dem Sportplatz. Herr Flegel 
erklärt, dass erst einmal die nächste Ratssitzung abzuwarten ist, denn dort sollen 
zunächst die finanziellen Möglichkeiten für die Errichtung eines Soccerfeldes 
besprochen werden. Erst dann kann der FSS einen Empfehlungsbeschluss fassen. 
 
Beschluss:  
Der FSS fasst keinen Beschluss. Es wird auf die nächste Ratssitzung verwiesen. 
 
 
TOP 5 
 
Aktuelle Schülerzahlen 
Auf die Sitzungsvorlage Nr. 092/2017 wird Bezug genommen. 
 
Frau Müller-Muthreich, Frau Weßendorf und Frau Futterknecht aktualisieren die 
jeweiligen Schülerzahlen. Die Anzahl der Hauptschüler hat sich von 338 auf 344 



Schüler erhöht, die Grundschule Ledde hat 2 weitere Schüler erhalten und das Graf-
Adolf-Gymnasium hat einen weiteren Fünftklässler dazu bekommen. 
 
Beschluss: 
Der FSS nimmt Kenntnis. 
 
 
TOP 6 
 
Besetzung von Schulleiterstellen 
Auf die Sitzungsvorlage Nr. 090/2017 wird Bezug genommen. 
 
Frau Spellmeier möchte wissen, warum die kommissarische Wahrnehmung der 
Schulleiterstelle an der Hauptschule auf ein Jahr befristet ist. Frau Müller-Muthreich 
erklärt, dass die Hauptschule auslaufend gestellt wurde und offiziell bereits einen 
Schulleiter hat. Die kommissarische Schulleitung sei immer für ein Schuljahr befristet. 
 
Beschluss: 
Der FSS nimmt Kenntnis. 
 
 
Informationen und Anfragen 
 
Herr Glunz teilt mit, dass das Land Nordrhein-Westfalen im Rahmen des 
Kommunalinvestitionsförderungsgesetzes vom Bund 1,12 Milliarden Euro erhält. Das 
Geld dient den Kommunen zur Modernisierung  und Sanierung ihrer Schulen. Auf die 
Stadt Tecklenburg entfallen  rund 525.000,00 Euro, was in Relation zu den 
Fördersummen der im Umkreis liegenden Gemeinden eine  recht niedrige Summe 
ist. Frau Futterknecht möchte wissen, wie diese Gelder auf die einzelnen Schulen 
verteilt werden. Herr Glunz erklärt, dass dies noch nicht festeht, aber dies bestimmt 
beim nächsten Runden Tisch Schulen mit den Schulleitern besprochen wird. 
 
Herr Flegel fragt nach dem aktuellen Sachstand zum Bau des neuen Kindergartens 
in Tecklenburg und ob der Zeitplan noch eingehalten werden kann. Herr Glunz 
erklärt, dass der Bauantrag genehmigungsreif ist und der Bau im Herbst starten soll. 
Für den Bau des neuen Kindergartens in Brochterbeck ist die Stadt momentan im 
Gespräch mit Grundstückseigentümern. 
 
Frau Sundermann macht auf das Verkehrschaos in Ledde an der Grundschule 
aufmerksam. Herr Glunz erläutert, dass die Polizei sich diese Verkehrssituation 
angeschaut hat und keinen Handlungsbedarf sieht. Er wird diese Anregung 
allerdings in die nächste Verkehrsschau geben. 
 
 
 
Ende der Sitzung um 18:00 Uhr 
 
gez.        gez. 
Brüger       Loj 


